
 

 

 

 

 

令和元年深谷市教育委員会第１回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

令和元年深谷市教育委員会第１回定例会 

 

 

 

日  時  令和元年５月８日（水） 

      開 会 午後１時３０分 

      閉 会 午後２時２０分 

 

場  所  教育庁舎 ３階 大会議室 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      委 員   吉 井 惠美子 

      委 員   黒 屋 信 隆 

      委 員   鵜 養 美 季 

出席職員  教 育 部 長   植 竹 敏 夫 

      次長兼教育総務課長   青 木 克 尚 

      教育施設課長   小井土 秀 樹 

      次長兼教育研究所長   吉 田   勇 

      学校教育課長   関 根 正 雄 

      次長兼生涯学習   岡 田   真 

      スポーツ振興課長    

      文化振興課長   成 瀬 哲 也 

      渋沢栄一記念館長   坂 倉   茂 

      図 書 館 長   保 泉 雅 良 

 

書  記  教 育 総 務 課   黒 澤   敦 

      課 長 補 佐  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

１ 開会 

   教育長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第４回定例会の会議録を全員異議なく承認 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   教育長が黒屋委員を指名 

 

４ 会議の概要  

（１）会議 

 ① 報告１ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

次長兼教育総務課長より説明 

 ② 報告２ 平成３１年度埼玉県学力・学習状況調査について 

学校教育課長より説明 

  ③ 報告３ 平成３１年度全国学力・学習状況調査について 

   学校教育課長より説明 

④ 報告４ 平成３１年度第１８採択地区教科用図書採択に関する日程について  

  学校教育課長より説明 

 ⑤ 報告５ 平成３０年度数学検定の結果について 

  学校教育課長より説明 

⑥ 報告６ 深谷の子「６つの誓い」の日の実施について 

  学校教育課長より説明 

 ⑦ 報告７ 深谷市教育委員会だより「こころざし第４２号」（令和元年５月発行）について 

  学校教育課長より説明 

 ⑧ 報告８ 新岡部公民館、新岡部図書館オープンスケジュールについて 

   次長兼生涯学習スポーツ振興課長より説明 

⑨ 報告９ 平成３１年４月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

  学校教育課長より説明 

 ⑩ 議案第１２号 学校運営協議会委員の任命について【非公開】 

  学校教育課長より説明 

⑪ 議案第１３号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】 

  次長兼生涯学習スポーツ振興課長より説明 

 ⑫ 議案第１４号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】 

  図書館長より説明 

  

 



 

 

  ① 報告１  深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

  教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

  ② 報告２  平成３１年度埼玉県学力・学習状況調査について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

   ③ 報告３ 平成３１年度全国学力・学習状況調査について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   吉 井 委 員   ２点質問があります。１点目は、７番の調査実施後の 

聞き取り状況、小学校の国語についてです。２つ目にあ

る「記述に対して難を示していた（２０分後くらいか

ら）。」という部分ですが、この２０分後くらいからと

はどういう問題だったのですか。７ページの問題を指し

ているか分からなかったのですが、どんな問題に対して

難を示していたのか、具体的に教えていただきたいです。 

もう１点は算数についてです。１つ目にある「最初の

方の問題」というのはどんな問題なのか。私の経験から

ですと、計算問題かとは思ったのですが、どんな問題が

すらすらと解けたのか教えていただきたいです。 

   学校教育課長   「記述に対して難を示していた（２０分後くらいか

ら）。」というのは、吉井委員がおっしゃった様に、こ

のワークシートのような形で記述の部分を求めてくる問

題で、子供たちが戸惑いを見せたという事でございます。 

次に算数ですが、最初の方の問題は、基本的な内容で 

計算問題がございました。今回 A問題と B問題が分かれ

てなく、最初の方は基礎的なものでしたので、その問題

についてはすらすら解けたという事でございます。 

   吉 井 委 員   ということは７ページに掲載されている問題について 

の記述ができなかったということですか。 

   学校教育課長   この問題だけではなく、実際に表現して書く問題が続 

くわけですが、その問題も難しかったという事でござい

ます。 

   吉 井 委 員   書く問題について子供たちが大変だったということで

すか。 

   学校教育課長   その通りでございます。 



 

 

   教 育 長   国の方が発表していますが、何月くらいに戻ってくる

のですか。 

   学校教育課長   今の予定ですと、７月の下旬に国の方から今年度の調 

査結果が提供される予定でございます。 

 

 

  ④ 報告４ 平成３１年度第１８採択地区教科用図書採択に関する日程について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   吉 井 委 員   見本文が届くのは、いつ頃になりますか。 

   学校教育課長   確認いたしますが、ものが届き次第ご自宅の方にご連 

絡させていただいて届けに参りたいと思います。来週ぐ

らいにはなるかと思うのですが、確認させていただきた

いと思います。 

 

 

⑤ 報告５ 平成３０年度数学検定の結果について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   吉 井 委 員   ２点あります。１点目、成果のところで中１、小６の 

問題になるとできない傾向があると書いてありますが、

どの分野の問題ができないのかというのは把握なさって

いると思うのですが、小学校の先生方に報告や連携はで

きているのかどうか教えていただきたいです。 

もう１点、２３ページの受験状況結果を見ますと、大

体の学校が５級４級３級とばらついているのですが、明

戸中学校は４級しか受けていない。受験者が３５人しか

いないので、全員同じで受験したのかなと思うのですが、

どうしてばらつかなかったのか教えていただければと思

います。 

   学校教育課長   中１、小６の問題ができない傾向ということでござい 

ますが、こちらの２１ページにご覧いただけるように、

合格者率が非常に低い様子がわかります。子供たちの中

には、１つ級を下げれば合格できるのではという思いも

あったようですが、実際に分析してみますと、１年以上

経っている問題、特に小学校の問題については、忘れて

いる問題もあったようです。また、小学校への報告や連

携は十分ではないようですので、学校教育課としても今

後対応したいと考えております。 

２点目の明戸中学校の受験状況でございますが、委員

が おっしゃったように限られた人数ですので、また今

回の目的が中２程度をクリアしようという事で、中学校

では４級を実施したと考えております。 



 

 

   教 育 長   他に、質疑はありませんか。 

   鵜 養 委 員   ２２ページの４番、平成３１年度に向けての最初の、

「深谷市として数検に向けて深谷市チャレンジを活用し

ていく」とあるのですが、この深谷市チャレンジという

のは１７ページの表にも英語と数学であるのですが、具

体的にどのような問題か教えてほしいです。 

   学校教育課長   数学は、数検に向けた問題を教育委員会で作成してい 

ます。英語は、英検に即した、同社の英検ＩＢＡを実施

し、自分が何級のレベルなのか判断の目安にしています。

共に数検英検に慣れる問題で、中２で実施しています。 

   教 育 長   他に、質疑はありませんか。 

   黒 屋 委 員   ５級を受験というのは、中学２年生が中学１年生程度

のものを受けるわけですよね。自分の経験からすると、

数学は積み重ねで、基礎がしっかりしていないと上にい

かないと思います。５級で合格率１２．８％と、低いの

が気になります。５級であれば、１００％取ってほしい

です。 

次長兼教育研究所長   私共もこの結果が送られてきたときに驚きました。な 

ぜこのようになったか分析しました。まず、一番下にあ 

る全国の合格率というのが、日本中でこの回を受けた際

の合格率でございます。数検を深谷市以外で受けた子は、

自分で本屋に行きお金を払って受けた子なので、算数・

数学が好きな子だと考えられます。ですが深谷市の場合

は全員受けていますので、通知表でいうと５から１まで

の子がいますので、本当に数学が苦手で九九もままなら

ない子も受けています。その子たちが５級を受けたわけ

ですが、５級は５級で小６や中１の中でも算数好きの子

にとって手応えがある問題が並んでいますので、できる

とは限らないという事がわかりました。深谷以外の子供

たちは算数好きの子がその発達段階によって受けている。

例えば小６の子が受けていますが、深谷の子たちは中２

であっても算数が苦手な子が５級を受けているので、合

格率がこれだけ差が開いたと分析しております。 

 

 

   ⑥ 報告６ 深谷の子「６つの誓い」の日の実施について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   吉 井 委 員   思いの放送というのは、いつ・どんなものを・なにで

放送するのか、具体的に教えていただけますか。 

   学校教育課長  この１週間の取組ではございますが、朝読書で深谷ここ 

ろざし読本を読み、その感想や今後どのようにしたら良い

かという思いを、給食の時間などに校内放送させたい。一



 

 

人の子の考えをさらに校内全体で広め、感化を与えること

ができればよいと考えています。 

  ⑦ 報告７ 深谷市教育委員会だより「こころざし第４２号」（令和元年５月発行）について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

⑧ 報告８ 新岡部公民館、新岡部図書館オープンスケジュールについて 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼生涯学習  （概要を説明） 

スポーツ振興課長   

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

   ⑨ 報告９ 平成３１年４月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

   ⑩ 議案第１２号 学校運営協議会委員の任命について【非公開】 

【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

   ⑪ 議案第１３号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】 

【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

   ⑫ 議案第１４号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】 

【非公開案件につき内容は省略】 

 

 



 

 

   教 育 長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

 

         次回令和元年第２回定例会は、６月１２日（水）午後１時 

３０分から開会です。 

 

 

         以上で、令和元年深谷市教育委員会第１回定例会を閉会

します。 

 

 

 

 

 

署 名   この会議録は全員異議なきを認めここに署名する。 

 

 

 

 

      黒 屋 委 員 

 

 

 

 

      教 育 長 

 

 


